

# El nuevo edificio del CS de San Vicente brinda nuevas oportunidades al EAP

La amplitud de las nuevas instalaciones propician, entre otras acciones, la incorporación de la Unidad Medicalizada de Emergencias, la puesta en marcha de Fisioterapia o la autonomía de la Atención Continuada

En San Vicente de Alcántara, la construcción de un nuevo edificio para acoger el Centro de Salud (CS) era absolutamente necesaria. Así lo defiende el coordinador del mismo, Manuel Martínez de la Concha, dada la precariedad de las instalaciones anteriores pensadas para albergar hace veinte años un Consultorio Local donde trabajaban tres médicos, dos enfermeras y una matrona. En este tiempo, y tras convertirse en Centro de Salud y varias reformas, el Equipo de Atención Primaria está formado por 24 profesionales de las distintas categorías.

Martínez de la Concha las desgana: cuatro médicos de Familia, dos de Atención Continuada, un pediatra, un veterinario, una farmacéutica, cuatro enfermeras, dos más de Atención Continuada, una matrona y una trabajadora social -que comparten su trabajo con Alburquerque-, tres administrativos, cuatro celadores, cuatro técnicos de transporte y tres limpiadoras. También forman parte de este equipo el Centro de Orientación y Planificación Familiar -formado por médico y enfermera-, que extiende su atención a los usuarios de Valencia de Alcántara y Salorino, en Cáceres.

## SIN FRONTERAS ENTRE ÁREAS

Y aquí radica una de las características que distingue a este CS. En él se ubican unidades asistenciales que rompen fronteras entre áreas de salud y provincias, "hace 17 años fue el COPF y actualmente también la Unidad Medicalizada de Emergencias", destaca el coordinador.

Precisamente la construcción de este nuevo edificio ha permitido la incorporación al mismo de la UME, que ha trasladado aquí su base. Fisioterapia es otra de las nuevas unidades asistenciales de nueva creación con la apertura del nuevo centro, que también ha permitido crear nuevas consultas y con ello independizar las de Atención Continuada que ahora cuenta con un área propia.

Según Martínez de la Concha, otra oportunidad que brinda el nuevo CS es la de "trabajar con mayor desahogo en Telemedicina, unidad muy importante dada la distancia con Badajoz, y que disfruta de unos niveles de satisfacción expresados por los usuarios excelentes". Actualmente, en esta unidad se organizan consultas de Traumatología, Reumatología, Dermatología, Endocrinología, Infeccioso, Radiología y Unidad del Dolor. Si bien dentro de los nuevos proyectos de Equipo está el incremento de estas



Equipo de Atención Primaria del Centro de Salud de San Vicente de Alcántara.

consultas. El coordinador apunta el éxito de este dispositivo hacia "la disposición que tienen los profesionales que acogieron y pusieron en marcha esta iniciativa con ilusión, sobre todo Enfermería que es el bastión del servicio".

Otros de los proyectos de este Equipo de Atención Primaria es la

generalización del uso del ecógrafo y ampliar la cirugía menor, siempre con el fin "de mejorar la atención a los pacientes".

No en vano, para el coordinador el nuevo centro mejora la satisfacción del usuario en cuanto a calidad percibida, "comodidad del lugar donde es atendido,

la accesibilidad... que ha mejorado de forma ostensible". Y también, la del profesional, "no cabe duda que trabajar en este entorno, con espacios más amplios y luminosos, condiciona de forma positiva nuestra labor, atenta siempre a la innovación en Primaria".



La Unidad de Telemedicina disfruta de altos niveles de satisfacción.



Área de Fisioterapia, nuevo servicio en San Vicente de Alcántara.



Manuel Martínez de la Concha  
Coordinador CS San Vicente

Una característica de nuestro Equipo es la armonía que persiste a lo largo del tiempo, que supera de forma notable los roces que propicia la convivencia, y que es la causa de que trabajemos en una misma dirección. Este equipo está formado por un grupo de profesionales magnífico por su profesionalidad y, sobre todo, por su calidad humana. Agradezco esta tribuna para expresales a todos mi admiración por su trabajo y dedicación, así como a todos los compañeros que han pasado por aquí y que nos han dejado su imborrable recuerdo.

## Un edificio accesible y funcional

El nuevo edificio contempla servicios sanitarios, sociosanitarios, de salud pública y administrativos necesarios para atender con criterios de calidad a la población las localidades de la Zona Básica de Salud de San Vicente de Alcántara. Con una organización sencilla e intuitiva, desarrolla sus 1.725,22 m<sup>2</sup> en su mayor parte en planta baja para una mejor accesibilidad. Se accede a través de la puerta principal -con hojas automáticas cortavientos-, y unos módulos de espera amplios e iluminados distribuyen a los usuarios a las once consultas de medicina, enfermería y pediatría. En una gran sala, junto a recepción, se ubican las extracciones, que incorpora un espacio para la recuperación. La Atención Continuada dispone de un módulo con acceso independiente que alberga la consulta de urgencias, tratamiento, observación y cirugía menor, además de estancias para el personal sanitario del Centro de Salud y de la Unidad Medicalizada de Emergencias que aquí tiene su base. Cerca del acceso principal y la recepción está la consulta de psicoprofilaxis obstétrica y al área de Fisioterapia -módulo completo e independiente dotado de vestuarios, consulta, sala polivalente de 46 m<sup>2</sup> y dos boxes para electroterapia-. Por su parte, el área de Salud Pública está compuesta por el despacho para veterinario y sala independiente para el triquinoscopio. El área de administración/recepción y archivo completan la planta baja. A los 347 m<sup>2</sup> de la planta superior se accede mediante un núcleo de comunicaciones vertical con escaleras y ascensor. Un amplio pasillo distribuye los espacios para farmacéutico, coordinador, sala de juntas, vestuarios de personal y COPF -consulta, enfermería y trabajador social-. Para acoger todo este contenido se ha diseñado un edificio contundente en sus formas, con gran calidad en los materiales utilizados, carente de barreras arquitectónicas, polivalente y con capacidad de ampliación y adaptación a usos futuros.